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„Нет сомнения в том, что коммунисты на отчетно- 
выборных собраниях в первичных парторганизациях избе
рут  в партийные органы людей, беззаветно преданных 
делу партии Ленина — Сталина, умеющих в работе опи
раться на массы, по-большевистски воспитывать массы и 
возглавлять и х  политическую и хозяйственную актив
ность'".

(Из передовой „П равды " .)

Выборы партийных органов в первичных парторганизациях
Предусмотренный Уставом ВКП(б) 

годичный срок полномочий изб
ранных в прошлом году партий
ных органов первичных парторга
низаций истек. По решению Цент
рального Комитета ВКП(б) оче
редные выборы будут проведены 
в течение апреля и мая.

Выборы партийных органов — 
событие исключительной важно
сти для каждой первичной пар
тийной организации, для всей 
партии. В этом году они будут 
происходить в обстановке боль
шого политического и хозяйствен
ного под’ема, вызванного реше
ниями X V I I I  партконференции. 
Эти решения воодушевили и мо
билизовали партийных и непар
тийных большевиков, весь совет
ский народ на выполнение и пе- 
ревыполнение плана развития на
родного хозяйства СССР на 1941 
год, что положительно сказалось 
уже в первом квартале.

Первичные партийные органи
зации являются основой больше
вистской партии. В борьбе за осу
ществление задач, поставленных 
X V I I I  партийным с’ездом и X V III  
конференцией ВКП(б), неизмери
мо возрастает их организую 
щая роль и ответственность. 
Задачи первичных партийных ор
ганизаций определены Уставом 
ВКП(б):

«Первичная партийная органи
зация связывает массы рабочих, 
крестьян и интеллигенции с ру
ководящими органами партии. Ее 
задачей является:

з) агитационная и организаци
онная работа в массах по прове- 

ѵдению партийных лозунгов и ре- 
чпений, с обеспечением руковод
ства заводской прессой;

б) привлечение новых членов в 
партию и их политическое воспи
тание;

в) содействие райкому, горкому 
или политотделу во всей его прак
тической работе;

г) мобилизация масс на пред
приятиях, совхозах, колхозах и 
т. п. для выполнения производ
ственного плана, укрепления тру
довой дисциплины и развития со
циалистического соревнования и 
ударничества;

д) борьба с расхлябанностью и 
бесхозяйственным ведением дела 
на предприятиях, в совхозах, кол
хозах, и повседневная забота об 
улучш ении культурно - бытовых 
условий рабочих, служащ их и кол
хозников;

е) активное участие в экономи
ческой и политической жизни 
страны».

Отчетно - выборные собрания 
должны пройти под знаком про
верки выполнения этих задач, про
верки того, как партийные орга
низации промышленности, транс
порта, колхозов, совхозов, МТС и 
советских учреждений проводят в 
жизнь решения X V I I I  Всесоюзной 
конференции ВКП(б), как пере
страивают свою работу.

Первичные партийные организа
ции за прошедший год добились 
больших и неоспоримых успехов. 
Возросла авангардная роль ком
мунистов на производстве, усили
лась борьба за соблюдение дис
циплины — партийной, государ
ственной и трудовой. Больше вни
мания уделялось расширению 
политического и культурного кру
гозора членов и кандидатов пар
тии.

Еще более расширились связи 
партии с массами, значительно 
выросли ее ряды. За время с 1 
марта 1940 года по 1 марта 1941 
года количество кандидатов в 
члены ВКП(б) увеличилось на 

Ѵ443,6 тысячи человек, количество 
членов ВКП(б)—на 471,3 тысячи 
человек. Вновь создано 39.487 
первичных партийных организа
ций.

Достигнутые успехи, однако, 
не дают оснований для само-

(Передовая 
3 апреля).

«Правды» за

успокоенности и почивания на 
лаврах. X V I I I  Всесоюзная конфе
ренция ВКП(б) поставила перед 
всеми партийными организация
ми большие и сложные, задачи. 
Чтобы успешно их выполнить, 
необходимо освободиться . от 
имеющихся еще недостатков. Не
достатки необходимо вскрывать 
со всей большевистской прямо
той. U

«Не отмечая и не выявляя от
крыто и честно, как это подобает 
большевикам, недочеты и Ьшибки 
в нашей работе, мы закрываем 
себе дорогу вперед. Ну, а мы хо
тим двигаться вперед. И именно 
потому, что мы хотим двигаться 
вперед, мы должны поставить 
одной из своих важнейших задач 
честную и революционную само
критику. Без этого нет движения 
вперед» (Сталин).

Есть еще немало заводов, шахт, 
рудников, железных дорог, паро- 
ходств и портов, где производ
ственная программа не выпол
няется или выполняется це
ной штурмов и авралов. На 
некоторых предприятиях про
грамма не выполняется в течение 
ряда лет, но с этим свыклись! и 
не принимают действенных мер к 
тому, чтобы покончить с таким 
позорным явлением. А  ведь на 
этих предприятиях есть комму
нисты, есть партийные организа
ции! Они, конечно, не раз прини
мали решения о необходимости 
обеспечить выполнение програм
мы. Но за этими резолюциями 
не последовало большевистской 
борьбы, самоотверженной, настой
чивой работы, требуемой 1 в пер
вую очередь от руководителей 
парторганизаций, от самих ком
мунистов. С таким безответствен
ным отношением, с такой поли
тической беспечностью необходи
мо решительно покончить. На 
партийных собраниях следует 
полным голосом говорить о людях, 
не способных^или не желающих 
по-настоящему, по-большевистски 
упорно и настойчиво бороться за 
выполнение заданий партии и 
правительства. Надо разоблачать 
бездельников, болтунов и невежд, 
тормозящих наше движение впе
ред.

Выборы партийных органов в 
сельских местностях совпадают 
с периодом подготовки и прове
дения весеннего сева. Проверяя 
на отчетно-выборных собраниях 
работу своей парторганизации, 
коммунисты на селе обязаны 
вдумчиво проанализировать де
ятельность своего совхоза, кол
хоза, своей МТС, чтобы обеспе
чить дальнейший быстрый под’ем 
социалистического сельского хо
зяйства. ;

Внимание партийных организа
ций должно быть приковано к  
вопросам партийно-политической 
работы. Чем выше уровень пар
тийно-политической работы, тем 
успешнее решаются и хозяйствен
ные задачи. Забвение этой исти
ны приводит к  крупнейш им не
достаткам в области хозяйствен
ной деятельности. Есть пред
приятия, где нарушителями тру
довой дисциплины, прогульщ ика
ми^ оказываются и люди с пар
тийным билетом. Коммунист и 
дезорганизатор пройзводства — 
понятия несовместимые. Партий
ная организация, ее руководите- 

- ли не имеют права оставить без 
серьезного разбора хотя бы один 
факт подобного рода.

Крупны м  недостатком боль
шинства партийных организаций 
является слабая работа по вос

питанию кандидатов в члены 
партии. Есть кандидаты со ста
жем; в 3—5 и больше лет. Про
исходит это потому, что молодые 
коммунисты плохо вовлекаются в 
активную  партийную  работу, по
литически растут медленно, зака
ляются слабо, и в результате 
кандидатский стаж превращается 
в пустую  формальность.

К  отчетно-выборным собраниям 
следует тщательно подготовить
ся. Несерьезному, поверхностному 
подходу, излишней поспешности 
не может быть места. Точное 
соблюдение Устава ВКП(б) и ин
струкции Центрального Комитета 
«О проведении выборов руководя
щих партийных органов» — вот 
что требуется для успешного
проведения отчетно-выборной кам
пании. Отчет будет полноценным, 
если он поможет партийной ор
ганизации сделать правильные 
выводы о состоянии хозяйствен
ной деятельности предприятия и 
партийно - политической работы 
среди его коллектива. Отчет на
до построить так, чтобы он спо
собствовал развертыванию боль
шевистской критики  и самокрити
ки, обеспечивал неукоснительное 
соблюдение принципов внутри
партийной демократии.

Выборами необходимо руково
дить. Прямая обязанность рай
комов, горкомов и обкомов партии 
—помочь первичным партийным 
организациям в проведении выбо
ров, предостеречь их от возмож
ных ошибок. При проведении 
прошлогодних выборов кое-где 
имел место поверхностный подход 
к выдвижению кандидатур в пар
тийные органы, нарушалось ос
новное указание партии о подбо
ре кадров по политическому и 
деловому признакам. В течение 
прошлого года в Калининской 
области, например, сменилось 
645 секретарей первичных пар
тийны х организаций, а в Иванов
ской—665. Значительная часть из 
них оказалась негодными и мало
подготовленными руководителями, 
не справляющимися со своими 
обязанностями.

Кадры партии растут и про
веряются на практической работе. 
Выборы помогут отобрать энер
гичных, умелых, настоящих боль
ш евистских руководителей. Таких 
людей нужно ценить и всячески 
поддерживать, смелее выдвигать 
на руководящие посты. Людей, не 
способных на живое дело, отор
вавшихся от масс, не вникающих 
по сущ еству в хозяйственную 
и партийную  работу, не желаю
щ их расширять свой политиче
ский, технический и культурны й 
кругозор, коммунисты  в руково
дящие партийные органы не 
изберут. I

X V I I I  партийный с’езд и X V II I  
партийная конференция наметили 
политическую линию и определи
ли конкретные задачи партийных 
организаций.

«Но чтобы претворить в жизнь 
правильную политическую ли
нию, — учи т  товарищ Сталин,t — 
нуж ны  кадры, нуж ны  люди, по
нимающие политическую линию 
партии, воспринимающие ее, как 
свою собственную линию, гото
вые провести ее в жизнь, умею
щие осуществлять ее на практи
ке и способные отвечать за нее, 
защищать ее, бороться за нее».

Нет сомнения в том, что комму
нисты  на отчетно-выборных соб
раниях в первичных парторгани
зациях изберут в партийные 
органы людей, беззаветно пре
данных делу партии Ленина — 
Сталина, умеющих в работе опи
раться на массы, по-большевист
ски воспитывать массы и воз
главлять их политическую и хо
зяйственную активность.

Бригада слесарей пассажирского парка станции Свсрщловск-шсса- 
жирекая в соревновании с коллективом ст. Новосибирск заняла первое 
место—награждена почетной грамотой. Слева направо: тт. КУ З Н Е 
ЦОВ В. И. (бригадир), ЛЕБЕДЕВ А. К., Ю Ш КОВ Б. А. Ко  -дню 1 
Мая бригада взяла обязательство—обеспечить высокое качество ремонта 
вагонов.

Фото В , Лежнина.

ПРЕДМАЙСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ 
к

НОВЫЙ РЕКОРД тов. МЕЗЕНИНА
Знатный токарь Гороблагодатсного вагонного депо И. А. Мезер 

нин'систематически повышает производительность своего труда. В 
марте он выполнил нормы на 507 проц. Таким образом, им" уже 
перевыполнена годовая программа!

Нового рекорда интенсивности труда Тов. Мезенин достиг 81 
марта. Работая на токарном и строгальном станках, он дал 26 норм.

Такой выработки токаря на нашей дороге еще не нмсди.
Его примеру следуют и другие рабочие депо. Кузнец тов. Ши

банов недавно предложил и теперь использует приспособление для 
обточки стоечных и половых цапф. Приспособление дает воз
можность сократить затрату времени на операции в 30— 40 раз.

Высокую производительность труда в депо дают электросвар
щик тов. Ловков, токарь В. Мезенин и многие другие.

Включаясь в социалистическое соревнование имени 1 Мая, ра
бочие Гороблагодатсвого вагонного депо перезаключают свои догово
ра и берут новые, дополнительные обязательства. 'Одновременно 
они активно борются за чистоту и порядок на производстве.

ЗА ДОСРОЧНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ 
ПРОГРАММЫ

В колесном цехе завода имени 
Воеводина, где начальником ком
мунист тов. Давыдов, разверну
лось социалистическое соревнова
ние за достойнуіо встречу 1 Мая.

В соревновании коллектив цеха 
добивается хороших показателей. 
Производственный план стал вы
полняться до 123 процентов. Ра
бочие, стахановцы, давая по 
полторы— две нормы, показывают 
образцы социалистического отно
шения к  труду. Токаря тт. Мартю- 
шев Д., Леонтьев Л. выполняют 
норму от 19® до 205 пріоц. А 
прессовщик тов. Ташлыков— от 
240 до 260 проц. Коллектив цеха 
вызвал на соревнование рабочих 
механического цеха.

ВЫПОЛНЯЮТ ВЗЯТЫЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

В предмайское социалистиче
ское соревнование на Тюменском 
отделении включились машинисты 
братья Жебутинскпѳ —  Василий, 
Михаил, Георгий.

Они взяли конкретные обяза
тельства, которые успешно вы
полняют. Работая по-лунински, 
бригада братьев Жѳбутинских вы
пустила паровоз из малой про
мывки за 7 часов при норме 14. 
Весь ремонт паровоза бригада 
производила своими силами. Ка
чество ремонта признано хоро  ̂
шим. На ремонте сэкономлено 
около 300 рублей. За первый 
квартал бригада сэкономила 82 
тонны топлива.

М. ЩЕРБАКОВ.

МЕСЯЧНЫЙ ПЛАН ВЫПОЛНЕН ДОСРОЧНО
Решения XVIII партконферен

ции помогли Тюменскому вагон
ному депо (начальниц тов. Коче
тов) наладить равномерную, без 
рывков и штурмов работу. В ре
зультате— месячный план средне
го ремонта выполнен досрочно—  
25 марта, программа по оборудог 
ванию вагонов автосцепкой вы

полнена к  28 марта и плай капи
тального ремонта— к 29 марта.

Замечательно работали в тече
ние месяца мастер по среднему 
и капитальному ремонту тов. Мол
чанов и исполняющий обязанности 
мастера механического цеха тов. 
Заборов.

Л. ОГНЕВ.



НА ТЕМЫ  ДНЯ 

к

МЕСТНЫЙ ГРУЗ
— Смычка?!
— Я Смычка!
— Кто говорит?
— Балабаев говорит...
— Товарищ Балабаев, где у вас 

богословский груз, сколько его?
— Не смотрел еще, не знаю..,
— У вас 105 вагонов на Бого

словский участок, когда отправите?
— Вот получу план из отделения, 

посмотрю...
— Посмотрите сейчас же, и весь 

богословский груз нужно отправить 
до 6 часов утра. Понятно?

— Понятно.
Разговор этот происходил 4 апре

ля между дежурным по управлению 
тов. Палкиным и старшим помощ
ником начальника станции Смычка 
тов. Балабаевым. Время было уже 
около полуночи.

Прошло почти 4 часа после того, 
как начались новые отчетные сутки, 
а дежурный по отделению тов. По
ярков еще не дал на станцию Смыч 
ка план на формирование поездов с 
местным грузом.

Балабаев так и не отправил ваго
ны до 6 часов утра. В Надеждинск 
груз прибыл уже вечером, а на 
фронты выгрузки он попал лишь 
днем 6 апреля.

Часто приходится слышать, что 
некоторые отделения дороги плохо 
развозят местный груз, в результа
те чего срывается государственный 
план выгрузки и погрузки. На при
мере, приведенном по станции Смыч
ка, ясно видно в чем нужно искать 
причины и как выправлять работу.

Отзывается на своевременной до
ставке грузов также плохая органи
зация работы сборных поездов, осо
бенно на Свердловском, Тюменском 
и НадеЖдинском отделениях. К 
сборным поездам не прикреплены 
постоянные кондукторские бригады 
и следуют они со скоростью пеше
хода. Нельзя же в самом деле 
терпеть такого положения, чтобы 
вагоны с местным грузом в сборных 
поездах, скажем, от Баженово до 
Свердловска шли более чем 12 ча
сов, как это было 1, 3, 4 и 5 апреля.

Нужно упорядочить работу сборных 
поездов, максимально сократить вре
мя, дать постоянные кондукторские 
бригады, хорошо знающие участок.

В каждом отделении на станции, 
для каждой смены должен быть 
совершенно точный план развоза 
местного груза.

Необходимо повысить требователь
ность к  сменным командирам за 
развоз местных грузов.

Без этого нельзя работать, нельзя 
выполнять план выгрузки и погруз
ки.

П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь
r'd&t

Решительно преодолеть недочеты в работе
Камышловское отделение рабо

тает хуже, чем в прошлом году. 
Здесь нарушается ритмичность, 
царит штурмовщина, растет брак. 
Основные измерители далеки от 
выполнения. План погрузки  и вы
грузки  в марте, например, не вы
полнен. Простой вагонов под гру 
зовыми операциями почти в два 
раза превышает норму. Не выпол
нен план погрузки  1 и 2 апреля, 
при неполном использовании по
данного порожняка. Не справ
ляются со своими задачами стан
ции Ошепково, Богданович, Пок
левская, депо Камышлов.

Основная причина отставания 
отделения — результат отсут
ствия подлинной большевистской 
борьбы за план. Намеченные ме
роприятия, принятые постанов
ления по реализации решений 
X V II I  партийной конференции 
остаются на 'бумаге. Центр тяже
сти здесь перенесен на разгово
ры, уговоры и т. д.

Особенно характерен в этом 
отношении стиль работы полит
отдела. Начальник политотдела 
тов. Широков и его заместитель 
тов. Сухогузов привыкли произ
носить речи о перестройке, не 
интересуясь, как фактически ра
ботают основные предприятия от
деления, как ликвидируются не
достатки.

В политотделе явным образом 
игнорируется проверка исполне
ния — этот главный принцип 
большевистского руководства. За 
два с половиной месяца текуще
го года политотдел принял 18 
постановлений: о состоянии по
литико-воспитательной работы, о 
внедрении лунинского движения 
в депо Камышлов, об обеспечении 
безопасности движения поездов и 
т. д.

К сожалению, эти решения, как 
и прежние, остаются невыполнен
ными. Об’ясняется это прежде 
всего тем, что руководители по
литотдела вопросами отделения 
занимаются вообще, не анализи
руют действительное положение 
и не принимают решительных 
мер по устранению недостатков.

Обсудив вопрос о лунинском 
движении в депо Камышлов, 
политотдел 15 января констати
ровал, что здесь не . уделяют 
«должного внимания организации 
социалистического соревнования, 
стахановского движения, произ
водственной агитации...» и рас
пространению лунинского метода 
работы. Решение приняли, поло
жили в папку и... успокоились.

Никто не интересовался судь

бой этого решения, а депо по- 
прежнему продолжает работать 
неудовлетворительно. Основные 
показатели не выполняются. Про
стой паровозов на промывке да
леко превышает нормы. Лунин- 
ское движение по сей день оста
ется в загоне. Опыт работы луч
ш их машинистов-лунинцев тт. 
Филатова, Комягина не популя
ризируется. Вот почему в депо 
только четыре машиниста рабо
тают по-лунински.

Партийно-политическая работа 
в депо поставлена крайне слабо. 
Наглядная агитация почти от
сутствует. Казалось бы, что 
политотдел и его начальник тов. 
Ш ироков обязаны были оказать 
новому секретарю парторганиза
ции т. Перевозову практическую 
помощь в наведении большевист
ского порядка в депо. Однако нет 
этого. Тов. Ш ироков заходит сю
да только для приличия. Он не 
изучил ни одного йопроса и не 
помог парторганизации вывести 
этот участок из Числа отстаю
щих. А ведь депо раньше зани
мало первое место и держало 
переходящее красное знамя доро
ги. И люди остались те же.

На отделении низка трудовая 
и государственная дисциплина. 
Разгильдяи и дезорганизаторы 
производства почти ежедневно 
допускают брак, аварии и тем 
самым нарушают нормальную ра
боту. Стрелочник станции Пок
левская Быков уже несколько раз 
допускает брак в работе. По вине 
машиниста депо „Камыш лов Ля- 
хора 2 апреля был на некоторое

время закрыт перегон Дубровный 
—• Пышминская. Задержки поез
дов вошли в систему. На стан
ции Камышлов ежедневно 7 — 
8 поездов задерживают у сема
фора. Начальник раз’езда Пуль- 
никово Носов 4 марта на работе 
спал и задержал у  семафора по
езд № 982. Брак был и не умень
шается лишь по той причине, 
что на отделении нет надлежа
щей борьбы против бракоделов и 
аварийщиков. Сигналы ревизор
ских работников остаются без 
внимания.

Все эти и им подобные факты 
происходят на глазах работников 
политотдела отделения.

Такое положение на отделении, 
результат того, что политотдел 
отделения перестроился формаль
но. Аппарат политотдела вплот
ную  не включился еще на вы
полнение задач, выдвинутых 
X V I I I  партийной конференцией. 
Политотдел работает без плана, 
нет спаянности и организованно
сти в его работе, почти отсут
ствует критика и самокритика. 
Работники мало бывают на ли
нии. Инструктор тов. Казанцев 
после конференции еще не бывал 
ни в одной первичной партийной 
организации. Тт. Ш ироков и Су
хогузов, как и раньше отсижи
ваются в кабинетах, боятся об
щаться с массами. Они не хотят 
изучать живой действительности 
и поэтому уподобляются тем са
мым невеждам, которые, как го
ворил тов. Маленков, убеждены 
в том. что они все знают и им 
изучать нечего.

Ф. Ш АКИ РО В.

В БОРЬБЕ ЗА ЧИСТОТУ НА ПРОИЗВОДСТВЕ
Комсомольская организация 

Кушвшіского паровозного депо 
(секретарь тов. Чадов) по-настоя
щему влезает в, вопросы произ
водства. Комсомольцы борются за 
экономию электроэнергии, приве
дение в культурное состояние 
цехов и инструмента, экономят 
топливо. Машинист тов. Казаков 
добился экономии 8706 килограм
мов топлива, машинист тов. 
Алексеев —  сэкономил 4607 ки
лограммов.

Комсомольцы проделали боль
шую работу по наведению чисто
ты на производстве. Они очисти
ли механический и заготовитель
ный цеха от ненужных деталей и 
хлама. В цехах развесили лозун
ги и плаката об экономии

электроэнергии, сбережении ин
струмента и т. д. Активное уча
сти о в проведении этого мероприя
тия принимали комсомольцы Хорь
ков В., ІІошехонов, Герасимов 
и др.

Наведение чистоты и порядка в 
цехо способствуют поднятию 
производительности труда. Стаха
новцы, комсомольцы Столбов, (Ча
дов, Налимов, Дементьев выпол
няют по 2— 3 нормы. Комсомоль
ской группе механического цеха 
(группорг тов. Нетунаев) за вы
сокие производственные показате
ли вручено переходящее красное 
знамя политотдела отделения. 

БАТАЛОВ —  секретарь Нуш- 
винского узлового комитета 
ВЛКСМ.

Слесарь депо Кушва, секретарь 
комсомольской организации дав. ЧА
ДОВ С. А. дает высокую произво
дительность труда.

Фото В. Лежнина.

Четкость, 
бдительность

! Четко и аккуратно работает 
старший стрелочник станции 
Билимбай Николай Иванович Ко- 
чев. Из года в год он получает 
наркомовские; премии за безава
рийную отличную работу. Кроме 
того, тов. Кочев не раз получал 
премии и от руководителей стан
ции за технически исправное и 
образцовое содержание стрелоч
ного хозяйства.

Бдительность, четкость, акку
ратность —  вот отличительные 
черты т. Кочева. 30 марта, нахо
дясь на посту, он обнаружил лого, 
нувший рельс. Днем позже, про
веряя маршрут, заказанный пас
сажирскому поезду, т. Кочев так
же обнаружил неисправность в 
пути и сразу же доложил об этом 
дежурному по станции.

На станции Билимбай тов. Ко
чева заслуженно считают лучшим 
работником.

В. ШЕЛГАНОВ —  дежурный 
по станции.

СЕБЕСТОИМОСТЬ— ОСНОВНОЙ 
ПОКАЗАТЕЛЬ КАЧЕСТВА РАБОТЫ
Перед нами баланс дороги за 1940 

год. Он показывает, что дорога не 
выполнила план доходов от Перевоз
ки грузов я пассажиров. Себестои
мость перевозок завышена ка 4,4 
процента. Не выполнен план прибы
лей.

Не останавливаясь на всех момен
тах, которые повлияли на недобор 
доходов от перевозок, проанализиру
ем, в какой степени отразился на 
-снижении доходности дороги срыв 
плана погрузки.

Анализ ’ выполнения плана доходов 
по отдельным грузам показывает, 
что дорога получила больше доходов 
за счет грузов второстепенных и не 
выполнила план доходов по перво
очередным, важнейшим грузам. Это 
привело к  том.у, что дорога понесла 
материальный ущерб более чем в 3 
миллиона рублей, уплоченных в виде 
штрафа клиентуре..

На невыполнение плана погрузки 
важнейших грузов повлиял и завы
шенный оборот вагона. Товарный 
вагон находился в движению всего 
лишь 12 процентов своего времени 
в течение суток, а остальное время 
простаивал. На дорожном; активе 25 
июня прошлого года начальник гру
зовой службы т. Николаев и быв
ший начальник службы движения 
тов. Солонин, обещали сократить 
простой вагонов на промежуточных

станциях и под грузовыми операци
ями. Это благое намерение, однако, 
оказалось лишь пустой фразой. Фак
тически простой товарного вагоЦа в 
среднем за год оказался завышенным 
против нормы; на промежуточных 
станциях — на 63 проц.; под грузо
выми операциями—на 114 проц. и на 
технических станциях—на 40 проц.

Значительно повлияла на снижение 
доходности дороги также плохая 
организация грузовой работы на 
под’ездных путях промышленности, 
где перерабатывается до 75 проц. 
всех вагонов под грузовыми опера
циями. Для подтверждения этого 
достаточно указать хотя бы на то, 
что в течение года дорогой было 
взыскано с промышленных предприя
тий штрафов за перепростой вагБнов 
более, чем на 12 миллионов ріублей. 
Один только Ново-Тагильский ме
таллургический завод заплатил 1033 
тыс. рублей Штрафа. Только по 16 
крупнейшим предприятиям области 
276 тысяч вагонов, простояли
1.555.000 вагоно-часов.

Положение это явилось следствие 
ем того, что руководители грузовой 
службы не принимали в прошлом го
ду необходимых мер, не навели по
рядок на путях клиентуры, как это 
требовалось постановлением № 190 

1 Эконом-совета и приказом № 179-Ц.

Наряду -с неудовлетворительной 
работой клиентуры, на срыв -погруз
ки влияла также -неравномерность 
подачи вагонов к  фронтам погрузки, 
неиалаженность обоюдной информа
ции о подходе вагонов и т. п. Вслед
ствие этого дорога, в свою очередь, 
заплатила 3388 тыс. руб. штрафа 
клиентуре за невыполнение ответ
ственного плана. Если перевести это 
на вагоны, выходит, что каждые 
сутки клиентура недополучала под 
погрузку 370 вагонов. Только по 
7-ми лесным предприятиям дорога 
недодала по ответственному плану 
окорю 26 тысяч вагонов, и в резуль
тате не дополучила по доходам 3,1 
миллиона рублей. Несколько милли
онов рублей было выплачено клиен
туре за просрочку, утрату, порчу и 
недостачу грузов -и багажа.

Таковы основные причины невы
полнения плана доходов от перево
зок грузов.

Значительные перерасходы допу
щены также в результате -плохого 
использования подвижного состава. 
Фактически -порожний пробег вагонов 
в 1940 году превысил плановую 
норму на 9,69 процента, что привело 
к  -перерасходу и завышению себе
стоимости на 3426 тыс. руб. Харак
терно отметить, что только один 
процент завышения порожнего про
бега вагона давал уж-е 353 тысячи 
-рублей убытка.

Крайне неблагополучно обстояло 
дело с расходованием топлива на 
паровозах. Только одно паровозное 
депо Свердловск-сортировочная (нач.

тов. Бондарь) за год перерасходова
ло топлива на 1104 тыс. руб.

Заместитель начальника паровоз
ной службы по топливу тов. Мах- 
нев, присутствуя на постоянном cot- 
вещании при начальнике дороги 21 
марта этого года, пытался доказать, 
что по топливу имеется, якобы, эко
номия. Но это оказалось фикцией. 
Фактически дорога иміеет за год 
большой перерасход.

Основные причины пережога топли
ва можно об’яснить крайне неудов
летворительным использованием па
ровозного парка, невыполнением уча
стковой скорости и простоем паро
возов на подходах, на промежуточ
ных станциях, а также простоем их 
в депо при постановке в под’емюч- 
ный и промывочный ремонт. К  этому 
нужно еще добавить огромные, ни
чем неоправданные, резервные про
беги паровозов.

На пережоге топлива сказалась, 
кроме указанных причин, -крайне не
удовлетворительная постановка те
плотехнического хозяйства. На это 
указывало, как раз, дорожное сове
щание топливных работников, проис
ходившее 20 -июня прошлого года. 
Оно дало ценные предложения по 
улучшению дела. Однако мероприя
тия, намеченные этим совещанием, 
не проведены в жизнь. Достаточно 
указать уже на то, что из 299 ты
сяч -рублей, отпущенных специаль
но на проведение теплотехнических 
мероприятий, паровозная -службе из
расходовала всего лишь 63 тысячи 
руб. : 4

Следовало ожидать, что ответст
венные работники служб учтугг уро
ки прошлого года, перестроят свою 
работу, но этого пока не видно. 
При обсуждении бухгалтерского от
чета за 1940 год на совещании, со
стоявшемся 21 марта этого года, 
начальник топливного отдела паро
возной службы тов. Махнев, глав
ный1 бухгалтер грузовой службы тов. 
Се-менов, так и не смогли сказать, 
как они намерены выполнять реше
ния X V III конференции ВКП(б), 
улучшать работу.

Цифры и факты анализа хозяй
ственной деятельности дороги за 
1940 год должны послужить серьез
ным уроком для руководителей 
служб, отделений, станций, депо, 
вагонных участков и т. д. Необхо
димо корец-ным образом перестроить 
работу в области хозяйствования и 
каждому хозяйственному и партий
ному руководителю научиться пра
вильно -расходовать средства, беречь 
народную копейку.

Задача заключается в том, чтобы, 
покончив с бесхозяйственным веде
нием дела, овладеть экономической 
стороной деятельности предприятия, 
снижать себестоимость. Не следует 
забывать указания X V III партконфе
ренции о дам, что себестоимость— - 
основной показатель качества рабо
ты.

П. Д. КРЕЧЕТОВ—заместитель 
начальника финансовогѳ отдела 
дороги.
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Что нам мешает
Наша комплексная бригада, бла

годаря слаженности в работе, за 
последнее время достигает немалых 
результатов: каждый паровоз мы на
чинаем выпускать из промывки ме
нее чем' за 14 часов, доложенных 
по норме, а иногда и за одну смену.

Но достаются эти успехи нелегко. 
Приходится очень много бегать, хло. 
ггота%>, суетиться. Подчас не удает
ся провести подготовительную рабо
ту и ремонту той машины, которая 
встает на промывку завтра. Про
исходит это по простой причине: 
заблаговременно заказать какую- 
нибудь деталь можно, руковод
ствуясь «ишь техническим; паспор
том паровоза. Но паспорта в нашем 
депо—в запущенном виде. Фактиче
с к и  состояние деталей машин в 
большинстве случаев не соответст
вует записям в паспортах. Напри
мер, кольца кривошипов паровоза 
№ 938-95 по паспорту значатся
9 Ь миллиметровыми, а на саМом деле 
они 89-миллиметровые. У другого 
паровоза .размер правого цилиндра 
имеет расхождение фактического с 
записанным на 20 миллиметров.

Технические паспорта должны да
вать точную характеристику 'каждо
му паровозу. Только тогда можно 
будет им доверяться и делать за
благовременные заказы на детали с 
целью ускорения промывочного ре
монта. Над документацией обязаны 
получше поработать сотрудники на
шего! техбюор.

Вторая причина, которая еще ме
шает сокращению простоя паровозов 
в промывке — несвоевременная за
правка машин перед постановкой в 
ремонт. Склад топлива никак не 
.может обеспечить депо .сухими дро
вами (?) для заправки. Да и за
правщики работают неуміело. В ре
зультате, на протяжении уже трех 
месяцев под’ем пара производится 
не по технологическому процессу, 
длится 10—.16 часов. Это ведет в 
свою очередь к  простоям комплек
сной бригады.

Неільзя умолчать и о третьей при
чине, тормозящей нашу работу: ме
ханический цех не справляется с 
заказами в дневйое время. IB ночную 
же смену, особенно токаря, загру
жаются слабо. Неслучайно, свои 
задания они выполняют лишь на 
70—80 проц. Поэтому есть полный 
смысл усилить первую смену тока
рей. Тем более, что это возможно 
по условиям работы, в частности', 
по наличию станков и оборудования.

Если устранить эти недостатки, 
наша комплексная бригада сможет 
легко оправляться со своими зада
ниями, систематически выпускать 
паровозы из промывки^ менее, чем 
за 14 часов, а зачастую и в одну 
смену. \

В. ГРЕБЕНЬКОВ — бригадир 
комплексной бригады депо Куш- 
ва. . і 11

Д В И Ж Е Н И Е  П О Е З Д О В ,.

По „регулировке" диспетчера 
Брусницина

Со станции Свердловск-сортиро
вочная наш поезд № 5971 отпра
вился точно по расписанию в 19 
часов 54 минуты. Было это 25 
марта.

Поезд был длинносоставный, ве
сил 41-00 тонн и шел с двумя па
ровозами. Учитывая это, диспет
чер участка —Свердловск—Дружи: 
нино должен был бы, й мог, про,- 
пустить нас через большинство 
станций напроход.

С такой просьбой я, как главный 
кондуктор, и машинисты тт. Анд-- 
дронов и Черепанов обратились к 
диспетчеру тов. Брусшіцину, обе
щая образцоро вести поезд и до
ставить его в Дружинино раньше 
расписания.

Вначале тов. Брусницин согла
сился с нашим предложением и 
даже предупредил дежурного по 
станции Дружинино тов. Барто- 
ва, что поезд № 5971 прибудет 
раньше срока,, но... сделано это 
было только для виду. В действи
тельности получилось другое.

Через некоторое время после 
от’езда из Свердловска поезд был 
уже выбит из расписания. Нас 
останавливают на раз’езде Рѳше- 
ты для скрещения с поездом  
№ 702. Теряем на этом 35 минут.

Приближаемся к станции Диди- 
ео. Машинисты стараются нагнать 
потерянное время. Но напрасно. 
В Дидино нам было уготовано 
редкое приключение. В’езжаем на 
станцию с проводником, принима
ют нас на боковой путь. В чем

дело? Оказывается, с противопо
ложной стороны уж е 25 минут 
стоит у  закрытого семафора чет
ный поезд. Выясняем у дежурно
го по станции. Он об’ясняет, что 
в первую очередь ему было веле
но принять на станцию наш 
поезд, но тут подошел четный и 
до нашего прихода его задержа
ли у  семафора. Для того, чтобы 
раз’ехаться, нам пришлось выво
дить свой поезд по частям. На 
это ушло около 3 часов времени.

Останавливаясь почти на каж
дой станции для скрещения и по 
другим причинам, о которых нас 
не предупреждали, мы прибыли в 
Дружинино с большим опоздани
ем. Пропали зря все усилия па
ровозных бригад, положенные на 
то, чтобы нагнать потерянное вре
мя. Вместо 3 часов 58 минут, пре
дусмотренных расписанием, мы 
ехали от Свердловска .до Дружи
нино 6 часов 59 минут. Дошло 
уже до того, что в тендерах па? 
ровозов оставалось воды всего 
лишь на 20 минут работы. Еще 
одна задержка, и тогда пришлось 
бы их тушить.

Так диспетчер Брусницин «ре
гулировал» 25 марта движение 
поездов на участке. Оказывается, 
ему ничего не стоит дать обеща
ние и не выполнить его. П устить 
дело на самотек куда легче!

В. МОНЕЕВ — главный кон
дуктор Дружининского ре
зерва.

Паровозы  
простаивают

Плохо па Егоршинеком o ^e ie t-1 
нии борются за продвижение по
водов. Особенно это относится к 
диспетчерам отделения. Несколько 
примеров убеждают нас в этом.

Быстрейшему продвижению по
ездов несомненно способствует 
как можно большее сокращение 
простоев локомотивов. Между тем 
на Егоршинеком отделении этого 
не учитывают. 25 марта паровоз 
№ 1386 простоял 6 часов по 
вине диспетчера т. Даныниной. 
Через три дня после этого на 
контрольном посту в Егоршино 
простояло 6 паровозов общей 
сложностью 11 часов. 30 марта 3 
паровоза простояли 9,5 часов в 
дежурство диспетчера Фалеева.

Не обошлось без простоев паре*- 
возов и 1 апреля. Так, например, 
паровоз Ха 4314 простоял под со
ставом 7 часов. В этот же день 
простои локомотивов зарегистри
рованы и на других станциях от
деления.

ШАП0ЧКИН —  машинист- 
инструктор депо Егоршино.

Дорогу кольцевым маршрутам
Начальник кольцевого маршрута 

№ 970 тов. Осинцев прибыл с по
рожняком в Вогословск. Здесь 
должны были загрузить вагоны и 
отправить маршрут по назначе
нию.

Дежурным по станции в Бого- 
словске в тот день был тов. Па- 
цюк. В 18 часов он сообщил в На
деждинск, что маршрут погруз
кой закончен, нуж ны  2 паровоза, 
так как состав тяжеловесный.

Из депо Надеждинск резервом 
приш ли два паровоза. Но марш
рут оказался неготовым. Парово
зы простояли 3 часа, после чего с 
половиной вагонов уш ли в На
деждинск.

У  начальника маршрута оста
лось 10 незагруженных вагонов, 
на другой день их, правда, за
грузили, но поставили уже в 
другой поезд. Таким образом, 
маршрут был разбит, тов. Осин
цев остался с одной теплуш кой и 
трое Суток после этого ждал, по
ка ему сформировали новый 
маршрут.

Расформирование кольцевых 
маршрутов — обычное явление в 
Надеждинском отделении. 21 мар
та, например, на станции Вого
словск стояло 9 теплушек. 9 на
чальников кольцевых маршрутов 
—командиров без армии — ожи
дали, когда им дадут составы.

Но где они их потеряли? Ока
зывается, у  большинства вагоны 
были отцеплены в Надеждинске.

Руководители Надеждинского 
отделения не доводят кольцевых 
маршрутов до Богословских уголь
ных копей, распыляя вагоны, а 
потом из кожи лезут, стараясь 
вновь создать маршрутные соста
вы уже в самом Богословске. По
этому и скапливается по девяти 
теплуш ек в Богословске.

Пора призвать к  порядку бес
принципны х работников станции 
Вогословск, вроде тт. Гвоздева и 
Пацюк. Кольцевым маршрутам 
должна быть предоставлена широ
кая дорога.

Л. ХРЕБТОВ.

Токарь- отахановец депо Кузино
тов. САБАНИН Ф. А. выполняет 
задание на 200—300 проц.

Фото В. Лежнина.

РАВНЯТЬСЯ 
НА ЛУЧШИХ

Лучшие путевые обходчики 
Свердловской дистанции пути  тт. 
Белоусов и Ш ироков километры 
своих обходов содержат в образ
цовом состоянии. Каждый дефект
ный рельс или лопнувшая на
кладка у  них всегда на учете. 
Эти лучшие люди нашей дистан
ции организовали стахановские 
школы по передаче опыта и внед
ряют лунинский метод работы 
среди путевых обходчиков.

По-стахановски работают путе
обходчики тт. Н икитина и Емель- 
яиов, который взял обязательство 
проводить дополнительные рабо
ты по улучшению пути. Он ре
монтирует шпалы, проводит срез
ку  земляного полотна и другие 
работы.

Все эти товарищи борются за 
то, чтобы сделать дистанцию без
аварийной, а путь ее совершенно 
исправным.

Но у  нас на дистанции есть и 
такие люди, которые нерадиво 
относятся к  своей работе, хотят 
получить от государства поболь
ше, а дать ему поменьше, ©ни 
забывают о том, что каждый их 
шаг должен сопровождаться бди
тельностью.

Вот, например, путеобходчик 
10 околотка Таушканов. Было два 
случая, когда он, проходя по 
своему обходу, не замечал деф- 
фектных рельсов, и только бла
годаря бдительности ремонтных 
рабочих рельсы эти своевременно 
заменялись новыми. Так жѳ пло
хо работают 1 путеобходчики Пер- 
шин и Говорухина. Выходя на 
работу, они не чувствую т за со
бой ответственности, ше заботят
ся о внимательном отношении 
к  состоянию пути. Мне приходи
лось обнаруживать на их участ- 
ках неисправности рельсов, за
метные простым глазом.

Несомненно в своей работе мы 
равняемся на лучш их людей, и 
беспощадны к тем, кто не хочет 
по-настоящему работать.

ОЗОРНИН—старший путевой 
обходчик, технический ос
мотрщик дистанции.

Дежурный по переезду тов. Бы
кова М. В., проходя по железно* 
дорожному полотну, обнаружила на 
одном из пикетов вылом головки 
рельса длиной в 24,5 сантиметра. 
Зная, что через 15 минут должен 
будет пройти пассажирский поезд, 
тов. Быкова немедленно приняла ме
ры к  ограждению опасного места.

Поезд был своевременно останов
лен, авария предотвращена.

И. ХОРЬКОВ — . дорожный ма- 
х стер.

На Свердловском отделении; 
без перемен

На «дном из совещаний в 
политотделе дороги, в март», на
чальник Свердловского отделения 
движения тов. Македонок и на -. 
чальник политотдела т. Кузнецов 
обещали перестроить и улучшить 
работу отделения в соответствии 
с решениями XVIII партконферен
ции.

С тех пор прошло 20 дней. 
Срок немалый для того, чтобы 
пметь уже некоторые результаты 
перестройки.

Следовало ожидать, что улуч
шение произойдет, в первую 
очередь, на решающем звене— на 
станции Свердловск - сортировоч
ная. Но этого не случилось.

Станция Свердловск - сортиро
вочная попрежнему работает из 
рук вон плохо. Почти ежедневно 
рабочий парк на станции значи
тельно превышает установленную 
норму, срываются с графика по
езда, устраиваются барьеры на 
подходах к  узлу для поездов

Характерно, что станция Сверд

ловск-сортировочная продолжает 
болеть одними и теми же болез
нями, что в январе, феврале и 

I марте. Основными причинами, ко
торые мешают станции поднять 
свою работу являются: отсутст
вие плановости, неудовлетвори
тельная работа парка формирова
ния поездов и коммерческий брак.

Достаточно указать, что в те
чение марта по коммерческому 
браку было сорвано с графика 
25 поездов, чтобы судить уже о 
том, что с этим зломі не ведется 
борьбы. Правда, согласно прика
зу заместителя начальника доро
ги т. Мальгпнова, для устранения 
коммерческого брака и прекраще
ния случаев срыва отправления 
поездов в парки прибытия, фор- 
мирвваиия и в парк отправления 
станции выделены специальные 
рабочие и весовщики. Но беда в 
том, что начальник станции тов. 
Ивапов отнесся формально к  орга? 
пизацип этого мероприятия. Вме
сто квалифицированных весовщи-'

ков на устранение коммерческого 
брака в парки выделены люди, на 
имеющие никакого понятия о комг 
мерчѳском) браке, а также брако
делы вроде быв. дежурного по 
станции Бебенина и Вамотаева).

Недавно, послали в парк фор
мирования некую Вавилину, ко
торая не знала, как нужно устра
нять коммерческий брак, а в ре
зультате несколько по|ездных со
ставов с коммерческим браком 
проскочили в парк отправления и 
но были своевременно отправлены 
со станции. 31 м арт в момент, 
когда поезд № 1105 должен был 
отправляться уже со станции, 
понадобилось устранить коммер
ческий брак. В результате— поезд 
был задержан более чем на один 
час. А паровоз простоял почти 
два часа.

Несвоевременное отправление и 
отмепа поездов по разным при
чинам приводят к тому, что стан
ция ежедневно не выполняет 
план поездной работы, накаплива
ет излишний парк. Дошло до то
го, что здесь ежедневно не во- 
вромя отправляют до 14 поездов 

і и совершенно отменяют, пере

носят на следующие сутки— до 11 
поездов, большинство их— по не
готовности состава.

Результаты мартовской работы 
таковы, что отделение не выпол
нило плана погрузки и выгрузки 
и ни одного из основных измери
телей. Отправление поездов по 
расписанию составляет всего лишь
33,5 процента. Простой вагонов 
под грузовыми операциями на 
2,2 часа превышает установлен
ную норму, а простой транзитное 
го вагона с переработкой превы
шает норму более чем в три раза.

В апреле, как и в марте по
езда останавливаются на подходах 
к  Свердловскому узлу, теряют 
участковую скорость, а паровозы 
зря сжигают уголь и но поспе
вают по обороту. Можно привести 
пример хотя бы за 4 апреля. В 
этот день на подходе к Свердлов
скому узлу стояло особенно много 
поездов. ГІоезд As 1111 простоял 
по непрнему Свердловского 
узла 8 часов 05 минут, тог
да как для него, как для сборно
го поезда, установлено по графи
ку следовать на всем участке 
всего лишь 6 часов 14 минут.

Поезд А» 1113 простоял по этой 
же причине 9 часов 12 минут.

Плохая организация работы 
сборных поездов, постоянные за
держки их на подходах и являют
ся как раз причиной того, что 
отделение изо дня в день не 
справляется с развозом местного 
груза, а стало-быть с выгрузкой 
и погрузкой.

Мало этого, вагоны, прибывшие 
иа станцию Свердловск-сортиро
вочная под выгрузку, превращают
ся в своеобразные «склады на ко
лесах». Так- например, 5 апреля 
не были разгружены 18 вагонов, 
поступившие еще накануне. А 4 
апреля весь день не были поданы 
под разгрузку 19 вагонов, прибыв
шие на станцию 28 марта.

Не уменьшается, а растет парк 
станции. Так 1 апреля он был на 
500 вагонов больше нормы; 2 ап
реля— па 740; 3 апреля— на 840; 
4 апреля— па 970 и т. д.

Судя по всему руководители 
отделения тов. Македонов иі тов. 
Кузнецов не брались еще за ие» 
рестройку работы. На отделении 
попрежнему без перемен.

К. КАПРАНОВ.



О б з о р  

иностранны х  
телеграмм

В ночь на 4 и 5 арреля крупные 
соединения германских бомбардиров- 
щикоів вновь бомбардировали важ
ные в военном отношении об’екты 
Бристоля. Бомбардировке подвергся 
также порт Грейт— Ярмут. Продол
жались военные операции на море. 
Сообщается о потоплении несколь
ких английских торговых судов. 
Крупные соединения английских бом
бардировщиков атаковали военно- 
морскую базу Брест (Франция), где 
укрылись германские линкоры 
«Шарнгорст» и «Гнейзенау». Неко
торые английские самолеты сброси
ли бомбы с небольшой высоты. Бом
бы крупного калибра падали между 
кораблями.

На албанском фронте происходили 
бои местного характера.

* * *
В Северной Африке итало-герман- 

ские войска, после занятия Бенгази, 
согласно сводке германского коман
дования, преследуют английские вой
ска, отступающие к  оеіверу Мор
ской обозреватель агентства Рейтер 
сообщает о дальнейших перебросках 
германских войск в Ливию. Пола
гают, что большинство транспортных 
судов с ' германскими войсками вы
шло из порта Салерно, на западном 
побережье Италии, и направилось 
вокруг Сицилии в территориальные 
воды Туниса. Отсюда они получили 
возможность, продвигаясь вдоль 
побережья, достигнуть Триполи.

*  *  *

В Восточной Африке английские 
войска, наступающие к  югу от Ас
мары, заняли абиссинский город 
Адуа.

* * *
Югославское телеграфное агентство 

■ сообщает: «Мы уполномочены офи
циально опубликовать следующее: в 
числе ряда мер, продиктованных ко- 

. ро леве кому правительству ныиеш- 
j ней обстановкой, правительство ре

шило, что если наше государство 
окажется в состоянии войны, Бел- 

. град, Загреб и Любляны будут об’- 
1 явлены открытыми, незащищенными 
городами. В случае, если мирные 
усилия, проводимые карошійвеким 
правительством, не приведут к  же
лаемым результатам и возникнет 
война, королевское правительство 
сообщит об этом решении обычным 
порядком всем заинтересованным 
воюющим государствам». 4 апреля в 
Белграде впервые было проведено 

: затемнение. В 9 часов вечера бел- 
, градская электростанция выключила 
. свет во всем городе. Затемінекве 

продолжалось 20 минут. Второе за
темнение., начавшееся в 11 часов 30 
мин. вечера, также продолжалось 
20 минут.

ПИСЬМА ЧИТАТЕЛЕМ

Бережно относиться к железному лому
Нечего и говорить, что сбор 

железного лома имеет большое 
значение. По этому вопросу есть 
специальный приказ НКПС за 
№ 170. В вагонном депо Сверд
ловск-сортировочная приказ этот 
не выполняется. Начальник депо 
тов- Федоров явно пренебрежи
тельно относится к сбору, сорти
ровке и отгрузке металлического 
лома.

— Некогда мне заниматься 
этим делом, — часто повторяет 
тов. Федоров.

Между тем начальник вагонно
го участка тов. Цикунов давал 
тов. Федорову несколько распо
ряжений о выделении специаль
ной бригады рабочих по сбору 
лома.

Лом, который следовало рас

сортировать по видам, классам и 
группам, сваливается в одну к у 
чу. Таким образом, территория 
депо захламляется. А  ведь сей
час с особенной остротой ставит
ся вопрос о наведении чистоты 
на предприятиях, о внедрении 
культуры  на производстве.

Нѳрассортированный, сваленный 
в куч у  лом тем самым обесцени
вается и сдается последним сор
том, а поэтому зачастую бракует
ся на заводах.

К а к результат всего этого, ва
гонный участок заплатил в про
шлом году 4 тысячи рублей 
штрафа за невыполнение заданий 
по сбору лома и почти столько 
же за обесценивание его.

П. К.

Ж ДЕМ  ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ
Коллектив рабочих Егоршинского 

вагонного участка поставил перед 
еббой задачу придти к первомай
скому празднику с высокими произ
водственными показателями, выпол
нить план.

Для этого нам нужны материалы и 
запасные части. Между тем, несмот
ря на ряд требований со стороны 
участка, ни вагонная служба, ад от
дел снабжения дороги ничего не да)* 
ют кроме ежедневных обещаний. - 

Все это резко сказывается на ра
боте участка. Например, я марте 
из-за недостачи букс и стержіней к  
пятидесятитонным вагонам, буферных 
стаканов нормального типа, буксо
вых лап был сорван график выпуска 
вагонов из ‘Среднего ремонта. Сей
час на станционных путях проста®- 
вают 8 ватонов в ожидании ремонта 
—необходимы буксы, а их нет.

Стало системой нерегулярное снаб
жение участка материалами и за
пасными частями. На все наши тре» 
бовіания вагонная служба попрежне
му отвечает обещаниями.

В. КУЗЬМ ИН — секретарь парт
организации участка.

НЕРАДИВЫ Е ХОЗЯЕВА
Вопросы чистоты на производ

ство и бережного отношения к 
оборудованию стоят сейчас осо
бенно остро. Не . даром в своем 
докладе на' X V II I  партийной кон
ференции тов. Маленков подчер
кивал эти вопросы. Между ■ тем, 
как показывают факты, Свердлов
ские вагонники не сделали из 
этого почти никакого вывода.

Вот небольшой пример. 23 мар
та на 1-м северном пути, где ре
монтируются вагоны, валялись не 
подобранными 53 тормозных ко
лодки, 5 буферов, 9 рессор, 4| бу
ферных стакана. Кстати, среди 
колодок были и совершенно но
вые.

Казалось бы старший, осмотр
щ ик должен был заметить все 
это и предупредить слесарей, но 
ничего подобного не произошло. 
Путь оказался настолько захлам
ленным, что, казалось, ни при
ема, ни отправления поездов 
здесь давно не производят, а 
всего лишь сваливают утиль и 
ш ихту.

Н. Р.

ІЫорник-стахаяшец мехайиц. цеха 
депо Свердловск-пассажирская т. ЧЕ
РЕПАНОВ П. М. на транспорте ра
ботает с 1914 года.

Фото В, Лежнина,

КУРСЫ  ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ ПЕРВИЧНЫ Х ОРГАНИЗАЦИЙ РОКК
Закончили свою работу курсы 

председателей первичных органи
заций РОКК, организованные 
дорожным комитетом Красного 
креста.

На курсах обучались 32 домо- 
зяйки с линейных станций и уча. 
щиеся школ — активисты  сани
тарной обороны.

На курсах были прочитаны лек
ции о международном положении, 
об истории и задачах Красного 
креста, о донорстве. Окончившие 
курсы  сдали нормы по новой

программе на значок ГСО ІІ-го  
профиля. Все вы пускники хорошо 
усвоили роль и значение сани
тарной работы в деле укрепле
ния обороноспособности нашей 
родины и задачи санитарных по
стов на железнодорожном транс
порте, призванных наводить чи
стоту и порядок в цехах, вокза
лах, общежитиях и оказывать 
первую медицинскую помощь.

К. СЕЛИВЕРСТОВ -  инспек
тор доркома РОКН.

Из зала суда.

■ ★  -
В РЕЗУЛЬТАТЕ НАРУШЕНИЯ  

ПРАВИЛ
В параграфе 431 Правил техниче

ской эксплуатации указано, что ма
шинист обязан обеспечить своевре
менное и безопасное следование по. 
ездов по перегону с точным соблю
дением графика. Это безоговорочное 
требование нередко в результате 
преступно - халатного отношения на. 
ірушаетоя отдельными машинистами.

Вот поучительный пример. 7 фев
раля этого года машинист маневро
вого паровоза Круглов на паровозе 
№ 1899 отправился резервом со
станции Каиралово на станцию Рев
да. Выехав та перегон, Кругло» пе 
следил за свободностыо пути и не 
подавал сигналов. .Проследовав 200 
метров от стрелок по перегону, он 
нагнал возвращавшихся из школы 
четырех учениц. Одна из них, ‘попав 
под паровоз, вскоре умерла, а 
остальные три по счастливой слу
чайности получили лишь легкие 
ушибы.

Дело Круглова, іпривлеяеяіного к  
уголовной ответственности, было рае. 
смотрено линейным судом. Круглов 
приговорен к  трем годам лишения 
свободы. Приговор суда, суро(ад на
казавшего Круглова за преступную 
халатность, является серьезным пре
дупреждением всем темь кто вздума
ет попирать основной закон железно, 
дорожного транспорта — Правила 
технической эксплуатации.

ТАРАНОВ — транспортный про
курор Свердловского участка.

Невнимание 
к в н еш татн ы м - 

ревизорам
Повседневная работа внештат

н ы х  ревизоров сводится к  борьбе 
за безопасность движения поез
дов. Внештатный ревизор должен 
вникать во все звенья транспор
та, добиваться четкости в -&х ра
боте, предупреждать возможные 
аварии.

Недавно нам пришлось побывать 
в Егоршинском вагонном участке. 
Надо прямо сказать, что руково
дители этого участка не уделяют 
внимания борьбе за бе^)пасность. 
Вот несколько фактов.

18 марта в одном из вагонов 
поезда № 994 была обнаружена 
лопнувшая тормозная колодка, 
которая при первом же торможе
нии могла отвалиться, что неиз
бежно привело бы к  аварии. Меж
ду прочим, автоматчик Дроздов 
знал об этом, но колодку почему- 
то не сменил.

Очень часто слесаря, выпуская 
из ремонта вагоны, оставляют на 
полках буферных брусьев пилы, 
болты и другие инструменты. 
Так, например, на буферном бру
се вагона № 732529 обнаружено 
две стержневых гайки, а сами 
стержни оказались без гаек, не
смотря на то, что вагон вышел из 
годового осмотра. На полке бу
ферного бруса вагона № 733375 
было обнаружено зубило.

Во-первых, здесь налицо бесхо
зяйственное преступное отноше
ние к инструментам, а, во-вто
рых, отсутствие всяческой заботы 
о безопасности движения поездов. 
Ведь при первом же сотрясении 
вагона на стрелках • инструмент 
свалится с буферного бруса и 
произойдет авария.

Здесь молено такж е обнаружить 
вагоны, ремонт осей которых дав
но уже просрочен. В данном слу
чае речь идет о вагоне № 1354007.

Все это выяснилось в результа
те обследования, проведенного 
бригадой внештатных ревизоров, 
в которой вместе со мной были 
тт. Пономарев и Писчиков.

Два слова о том, как нас встре
тили на участке. Вместо т о г о ^  
чтобы оказать помощь, начальник 
вагоноремонтного пункта  тов. Со
кол и руководитель партийной ор
ганизации тов. Кузьм ин стали 
дискредитировать нас и в конце- 
концов заявили:

— Кто вам разрешил ходить по 
парку и нарушать единоначалие?

Такое заявление более чем 
странно. Оно еще раз подтвержда
ет, что в Егоршинском вагонном 
участке мало заботятся о безо
пасности движения поездов.

КРЯЖ ЕВ — начальник восста
новительного поезда.

Смотры ху д о ж еств ен н о й  
сам одеятел ьн ости

В течение марта на всех фделе- 
юіях нашей дороги по опыту прош
лых лет были проведены смотры ху
дожественной самодеятельности. Они 
закончились отделенческими олим
пиадами. В смотрах приняли участие 
2024 человека, которые исполнили 
более 800 номеров, (разнообразных 
по жанру. На самодеятельных кон
цертах присутствовало более 8250 
железнодорожников и членов их се
мей.

В отделенческом смотре, состояв
шемся в клубе ст. Тюмень, приняли 
участие самодеятельные коллективы 
станций Вагай, Ялуторовск, Заводо- 
уковская я кружки самодеятельного 
искусства Тюменского узл-а. Они ис
полнили 35 произведений, в том чи
сле «Марш женских бригад», «Пес
ню о Сталине», «Артиллеристы», не
сколько русских народных песен. По 
заключению жюри смотра лучшим 
коллективом признан хар со стан
ции Вагай, которым руководит тов. 
Колесников. Продуманно и красочно 
были оформлены выступления кол
лективов станций Ялуторовск и За- 
водоуковская.

Благодаря серьезному отношению 
к  подготовке и проведению смотра, 
«а Камышловском отделении само
деятельность была показана наи
более полно. Есди в прошлом году 
в  смотре принимало участие 130 че
ловек, то теперь — 344 человека,

'исполнивших 154 номера, из них 89 
коллективных. Вместе с тем значи
тельно выросло количества солйстор. 
Из числа вокалистов жюри особенно 
отмечает тт. Кочцева, Стафееву, Су
хову, Иканиіну.

Среди коллективных выступлений 
нужно отметить хор Камышловского. 
клуба нод руководством обществен
ницы тов. Гартнер и танцовальный 
коллектив этого же клуба, руково
димый общественницей тов. Емель
яновой. Хорошие выступления дали 
вновь организованный джаз-оркестр, 
руководит которым тов. Поленов, 
иіЗівестный всей дороге хор раз’езда 
Измоденодо и хор станции Грязнов- 
ская.

Безусловно отрадным является тот 
факт, что участники художественной 
самодеятельности Кузинского отде
ления показали значительный каче
ственный рост. Особенно это отно
сится к  жен-скому хору и музыкаль
ному квартету под руководством на
чальника дистанции связи тов. Пе- 
Пеляева, а также к  музыкальному 
кружку клуба и хору старичков, ко
торым руководит то®. Пьянков.

Не совсем удачно прошел смотр 
и на Надеждинском отделении. 
Правда, здесь приняли участие кол
лективы полевых станций Филькино, 
Сотрино, Морозково, У рай, ко  вы
ступления яе носили массового ха
рактера. Вместе с тем, среди -участ

ников смотра есть безусловно спо
собные товарищи — Булатова со 
станции Филькино, Култышева со 
станции Морозкова, Коидрашива, 
Сміирня-гин, Медведева и другие.

К  недостаткам этого смотра надо 
отнести и то, что в нем 'совершенно 
не участвовали самодеятельные 
кружки станций Бокситы, Лесная, 
Волчанка, Медная Шахта, Вагран- 
ская и Богословск. Всего на смотре 
выступило только 62 исполнителя.

Плохо подготовились к смотру 
художественной самодеятельности и 
на Егоршинском отделении. Инструк
тор по культработе политотделения 
тов. Глухих и председатель райко
ма союза тов. Ккслицин не придали 
должного знаічения этому мероприя
тию и в результате смотры на не
скольких полевых станциях прошли 
на низком уровне, а кое-где и со
всем не состоялись, в частности, на 
станции Туринск и Н.-Саілда, куда, 
кстати, выезжал сам тов. Кцслиция, 
являющийся членом оргкомитета по 
проведению смотра.

На Тагильском отделении в смотре 
приняли участие самодеятельные 
коллективы станций Выя, Веррсняя, 
Гороблагодатская, Смычка, Кушва и 
кружки Тагильского узла. Очень 
удачным, как отмечает жюри, было 
выступление вокального ансамбля 
Клуба станции Гороблагодатская. С 
хорошей программой выступили и 
коллективы клуба имени Горького, в 
частности, театрализованный джаз- 
оркестр, исполнивший «Песню о 
столице», «Песню о Щорсе», «Пись

мо» и другие музыкально-вокальные 
произведения. Впервые в смотре нра. 
нял участие хоровой коллектив клу
ба под руководством тов. Стрерюу- 
сова.

Наиболее массово в этом году 
была представлена 'са-модеятельностъ 
на Свердловском отделении. На 
предварительном просмотре в крас
ных уголках Свердловского узла и 
на полевых станциях приняло уча
стие 390 исполнителей. В отделен
ческом смотре их было 266. Луч
шую оценку жюри заслужил четы
рехголосный хор Дома культуры 
имени Андреева под руководствам 
тов. Машихина. В данном случае 
следует отметить разнообразие ре
пертуара. Хор с одинаковым мастер
ством исполняет, как современные, 
так и классические произведения.

Хорошей оценки заслуживает и 
выступление хорового коллектива 
со станции Дружинино. Хором этим 
руководит общественница тов. Пев- 
дойа.

На отделенческом смотре в Доме 
культуры была представлена само
деятельность всех жанров: хоро
вая, драматическая, музыкальная, 
хореографическая, акробатическая, 
художественное чтение. Примеча 
тельно также то, что наряду с уже 
проявившими себя солистами тт. Се 
меновым, Александровым, Кузнецо
вым, Ивановой очень удачно, и глав
ное впервые, выступали тт. Мерка- 
чека и Глухарева.

Несмотря на ряд положительных 
моментов, выявившихся в ходе смот

ров и характеризующих работу клу
бов и красных уголков дороги, в 
деле развития художественной само
деятельности имеется еще много не
достатков. Ведь самодеятельность 
хороша будет развиваться, быстро 
творчески расти и принимать массо
вый характер только в том случае, 
если ею станут заниматься кропот
ливо и с любовью.

В передовой газеты «Правда» от 
31 марта «Художественной самодея
тельности—внимание и помощь!» у к а 
зывается: «Художественная самоде
ятельность должна и может разви
ваться еще ширю и быстрее. Сецчае 
важно всемерно укрепить руковод
ство этим движением, Поставить 
его еще в большей мере та службу 
коммунистическому воспитанию масс, 
задачам укрепления оборонной и хо
зяйственной мощи страны, теснее 
«в|язать его с повседневными задача
ми нашей агитационно-пропаганди
стской работы».

Одной из .важнейших задач, сто
ящих сейчас перед коллективами 
художественной самодеятельности — 
это систематическая работа по куль
турному обслуживанию железнодо
рожников непосредственно та произ
водстве. Эта работа, которая у нас 
уже проводится, должна с каждым 
днем принимать все более и более 
массовый характер.

н. вольхин. .
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